

PRESENTACION

Del 13 al 18 de marzo de 1988 celebramos en la Universidad de Santa María de la Rábida las VIII Jornadas de Andalucía y América, las cuales hoy presentamos.

Continuando el ciclo iniciado el año pasado, con las VII Jornadas, hemos seguido dedicándolas a estudios monográficos concretos. Para éstas elegimos «Propiedad de la tierra, latifundios y movimientos campesinos», desarrollados tanto desde la perspectiva americana como de la andaluza.

Como en las anteriores Jornadas contamos con la colaboración de la Universidad Hispanoamericana de Santa María de la Rábida, la Escuela de Estudios Hispanoamericanos, la Excma. Diputación de Huelva y la Caja Provincial de Ahorros de Huelva. A todas estas instituciones, nuestra gratitud e igualmente a los Ayuntamientos de Palos de la Frontera, de Moguer y la Palma del Condado, y al Museo Diocesano de Santa Clara.

En cuanto a esta publicación, ha sido posible por la prestación que nos han hecho la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía, la Excma. Diputación de Huelva y la Caja Provincial de Ahorros de Huelva.

Bibiano Torres Ramírez

INDICE GENERAL

<u>Artículos</u>	<u>Páginas</u>
Presentación	9
1. El latifundio en Andalucía y en América. Por <i>François Chevalier</i>	11
2. Recursos técnicos en el desarrollo agrícola de la actual Colombia durante el periodo colonial. Por <i>Hermes Tovar Pinzón</i>	21
3. La pérdida de la propiedad indígena ante la expansión de las estancias yucatecas. Siglo XVII. Por <i>Cristina García Bernal</i>	55
4. Los repartos de tierras en Cartagena de Indias bajo los Austrias. Por <i>M.ª del Carmen Borrego Pla</i>	91
5. Reflexiones sociológicas sobre el campesinado en el proceso histórico andaluz: En el caso de la Alta Andalucía. Por <i>Manuel González de Molina y Eduardo Sevilla</i>	121
6. La complejidad de la estructura de la propiedad en Andalucía Oriental en el siglo XVIII. Por <i>Aurora Gámez Amián</i>	173
7. Las explotaciones agrarias de los jesuitas en Andalucía Oriental. Por <i>Antonio Luis López Martínez</i>	197
8. El cultivo de la vid en el Puerto de Santa María a principios del siglo XIX. Por <i>Javier Maldonado</i>	215

9.	Los movimientos campesinos en el México colonial: Perspectiva para el estudio comparativo. Por <i>Naoki Yasumara</i>	235
10.	Contribución al estudio de la propiedad agraria en el Condado: La Palma a mediados del siglo XIX. Por <i>Lutgardo García Fuentes</i>	259
11.	Del rifle al burócrata: Un estudio comparativo de las pautas de movilización campesina en dos estados céntricos de México: Morelos y Tlaxcala (1880-1940). Por <i>Raymond Buve</i>	287
12.	La interpretación ecologista de la historia socio-económica. Algunos ejemplos andinos. Por <i>Juan Martínez Alier</i>	313
13.	Movimientos de los trabajadores rurales sin tierra de Brasil. Por <i>Antonio Colomer Viadel</i>	337
14.	La Pampa: historia de una pasión argentina. Por <i>Marita Caballero</i>	357
15.	«El llano en llamas» o el paisaje desolado de Juan Rulfo. Por <i>Carmen de Mora</i>	371